

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIV

Martes 6 de Agosto de 1912

Núm. 3.923

Madrid

FILOSOFÍAS BARATAS

En el progreso de la Corte dice un periódico anticlerical, solo pueden adelantarse tres fechas: 1.808, 1.834 y 1.869, y tres nombres, José Bonaparte, Poncejón y Rivero. A renglón seguido añade: «Sorprendente enseñanza para quienes afirman que la reacción clerical no atañe jamás a los intereses materiales. Ha sido precisa siempre la revolución para que Madrid pudiera iniciar siempre su progreso: ha bastado la reacción clerical para que se haya paralizado su desenvolvimiento y se haya hecho imposible toda reforma.»

Admiremos la penetración del periódico de marzas.

Hasta ahora habíamos oído decir y leído cientos de veces que en la corporación municipal madrileña mangoneaban ediles más o menos celosos, liberales, conservadores, republicanos y socialistas, que administraban mejor ó peor los intereses comunales, lo que no se ha dicho hasta hoy es que esa corporación haya estado dominada por el clericalismo.

Aunque de sostener semejante trastero, el propietario, que ya ha acreditado en distintas ocasiones el respeto que le merece la verdad histórica, desconoce injustamente cuanto ha hecho en el sentido de la mejora material de Madrid alcaldes anteriores y posteriores a los que cita, dando á entender que la villa es hoy lo que era hace treinta y tantos años, y que si dejó de ser centro de sociedad y miseria como en tiempos de Austrias y Borbones, débese al adelantamiento de un rey anticlerical, aquel José Bonaparte, contra el cual, nuestros abuelos, los patriotas del 2 de Mayo, de Zaragoza, de Gerona y de Bailén cometieron la tontería de sublevarse.

Lo que el periódico á que contestamos no dice es lo que eran en los días de Austrias y Borbones, las demás grandes capitales del mundo; si no estaban entonces retrasadas en punto á higiene y salubridad, y si no han ido mejorándose y transformándose, con los progresos de la época, sin reacciones ni revoluciones.

Pero es que lo que aquel principalmente lamenta es que aquí esté un tanto ociosa la piqueta revolucionaria, bien entendido que para que su trabajo sea útil y su labor admirable, no es menester que eche abajo casas antihigiénicas, ni callejas estrechas sin aire y sin luz, con que se emplee en derribar iglesias y conventos se habrá realizado la magna obra, porque es de advertir que entre nosotros las de ensanche y urbanización, no tropiezan nunca en la falta de recursos del Erario municipal, á veces en la escasez de su crédito, otras en la resistencia que oponen á la expropiación los dueños de las fincas: aquí la única resistencia es la del clericalismo, que no se complace en entregar sus iglesias á la consabida piqueta.

¿Que concepto tendrán de sus leyes los periódicos que así desatinan?

Miguel Peñarroya.

INTERESES PROVINCIALES

La luz en Montilla

Previo invitación, se reunió anoche en el salón capitular de este Municipio, los principales hacendados y autoridades locales, presididos por el señor Alcalde, con el objeto de remediar la falta de luz eléctrica y que desde Enero pasado tiene convalidada la población en una cueva.

Don Arturo Valls, expuso un proyecto de producción de energía eléctrica, muy razonado y que fué escuchado con verdadera atención por todos los presentes. Trató de la formación de una Compañía, que aportará cien mil pesetas, presupuesto de los gastos para la adquisición de dos motores de cincuenta caballos movidos por gas pobre.

Para estudio de tan importante cuestión, nombróse una junta que redacte las bases en que ha de llevarse á su término el proyecto y á deducir por el entusiasmo que reinaba en todos los ánimos, creemos que será pronto un hecho, lo que deseamos, pues ya tiene visto el vecindario que la Compañía Larrucea hermanos, estima en nada el abandono de su propia fábrica, que ya si para los prisioneros puede suministrar luz. Hoy se ha anunciado con el título de una Cooperativa eléctrica, las bases en que ésta ha de formarse y por la

claridad de exposición en las mismas creemos serán aceptadas, pues lo forman dos mil acciones de cincuenta pesetas.

Adelante, en tan importante empresa, que bien expedito tiene el vecindario las diferencias ajenas, careciendo de alumbro desde el mes de Enero.—Corresponsal.

Las huelgas y el "lock out,"

Era ya en 1832 cuando reinaba en los suburbios de Londres gran desahogo y los *rojos* alterados, interrumpían el intensivo trabajo de la industria inglesa, para beber en medio de las calles, sendos vasos de cerveza; á la vez que otros trabajaban heroicamente. ¿Que había sucedido? La sociedad Comba Dairfield and A. no empleaba en sus fábricas obreros de la *Trade Union* y los de construcciones que trabajaban á las órdenes de M. Cubit decidieron no beber más cerveza de la fabricada por la antedicha sociedad.

En contra los empresarios Cubit prohibieron beber otra que la que los obreros rehusaban, dando esto origen al gran *lock out* en aquel año que dejó sin trabajo á miles de obreros albañiles.

Este pequeño y casi cómico incidente dió origen al gran conflicto por que atravesó la industria londinense en 1834, pues con ese motivo los empresarios todos trataron de exigir á los trabajadores la firma de un documento, por el que se comprometían á no adherirse á ningún sindicato. Los obreros rehusaban comprometerse y los empresarios cerraban sus dependencias. El conflicto duró unos meses siendo tan solo un episodio de la guerra que entre patronos y obreros se planteó desde cinco años hacía; pues desde el momento que los primeros llegaron á la unión, los obreros ingleses se lanzaron con entusiasmo á la acción sindical pasando rápidamente, demasiado rápidamente, de la agrupación profesional, que parecía pueril y modesta, á una organización, como la C. G. T. francesa ó la Asociación General de Trabajadores nuestra, vasta asociación de todos los oficios cuyos 800.000 adheridos pretenden nada menos que la reforma social por medio de la huelga general. Peroratas incendiarias apoyadas con una agitación intensa, descarrilaban desgraciadamente la opiañia haciendo llegar los temores y alarmas de las personas ajenas á esto, al mayor grado, cuando una huelga de gasistas dejó á oscuras á una gran parte de Londres.

El gobierno tomó medidas represivas, los patronos de la gran industria organizaron la resistencia y en efecto, no tardaron mucho en aparecer en las calles cadáveres de los *negros* asesinados á puñaladas.

Como todos los movimientos antisociales el sindical inglés, que se pose como modelo de todos, comenzó con la sangre y la violencia; principio de la lucha á que asistimos y de la cual las huelgas y *lock outs* son únicamente episodios manifiestos.

Dicen los obreros, y más que los obreros los intelectuales que á su sombra medran, que así como ha desaparecido en el curso de los siglos las dos clases de esclavitud, á saber: la propia y la feudal, así desaparecerá la tercera forma que ellos llaman, el *proletariado*, arrigado a la esperanza, que no me atrevo á calificar de quimérica, de que con una huelga general se destruirá el patronado. Este por su parte no quiere dejarse sojuzgar por tales movimientos, no cesando de repetir que cada uno hace en su casa lo que quiere ó como vulgarmente se dice, «de su capa un sayo» á lo cual contestan los adversarios que si es verdad, pero que el taller es de algún modo su casa y que tienen derecho á poner condiciones á su trabajo, como parte contratante en el arriendo de este; y esa verdad que para un juez despasionado estas razones son algo más que maldad de los tiempos, indisciplina de espíritus y anarquía de costumbres.

¿De quien es la razón? Parece no ser difícil la respuesta, teniendo por base los principios católico-sociales tan clara y admirablemente tratados en la conocida enciclica de S. S. León XIII *De conditione operarium*. Pero como la mayoría no hace caso mas que de las conclusiones sacadas del derecho de lo positivo; por si pudieran servir de algo, pretendo simplemente exponer algunos hechos sociales, para que el buen juicio de los lectores saque las consecuencias, que á mi ver, han de ser exactas, de ellas.—F. P. S. Pbro.

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

La geriopatía y su tratamiento

Como si no fuese bastante el número de las enfermedades catalogadas, hemos de añadir una más: la vejez. Morir de viejo, es decir, de Geriopatía, constituye el be lo ideal de la humanidad. Pero la vejez es temible cuando se presenta prematuramente, y esto es demasiado frecuente á juzgar por la sorpresa y disgusto que á todos nos produce la aparición de las primeras canas.

—¿Cuántos años me echa usted?—preguntó el otro día una solterona desesperanzada.—¿Yo? Ninguno—contesté, porque creo que ya tiene usted bastantes para no preocuparse de semejantes nequicias. Todo el que tiene más de 25 años, debe considerarse ya como viejo, é inmediatamente ponerse en tratamiento. El ideado por Metchnikoff constituye la última novedad bacterio-terápica, y es muy sencillo.

Este sabio (cuyo nombre no repito para no dar que hacer á los *ojistas*) ha estudiado concienzudamente las oscuras combinaciones gastro-intestinales; sorprendió la incha estabida entre las bacterias ofensoras y defensoras de nuestro organismo; averiguó el origen de cada una de ellas y, en su consecuencia, sentó las bases del más racional de los procedimientos.

Los indoles y los fenoles son dos venenos elaborados por ciertos microbios que viven en nuestros intestinos y para la producción de estas toxinas es muy favorable la alimentación excesivamente carnea y albuminosa. Pero en el caso que sea albuminosa no podríamos vivir y esta sustancia se encuentra en el pan y otros alimentos que diariamente consumimos, con lo cual damos armas á nuestros enemigos. Armemos también á nuestros amigos y pongámoslos en condiciones de que nos defiendan con ventaja. El azúcar (regocijoso, goloso) es la sustancia más apropiada para este fin; pero el azúcar no llega hasta el intestino grueso, que es el campo de batalla de los microbios buenos y malos; el azúcar es demariado asimilable mientras que las albuminas resisten más y pueden llegar al último trayecto del tubo digestivo en condiciones de suministrar productos ofensivos.

Producimos el azúcar en el intestino—pensó el sabio ruso,—y encontró la solución del magno problema haciendo llegar al campo de batalla una bacteria que encontró en el intestino del perro, bacteria á la cual por su función glicógena (productora de azúcar), bautizó con el nombre de *Glicobacter*. Pero no basta ingerir el glicobacter, es preciso comer muchas patatas y pan, sustancias con las cuales el simpático microbio fabrica su pólvora de combate.

Buena ocasión sería esta para que yo me diese mucha importancia hablando de la transformación de las féculas, primera de dextrinas, después en glucosa, luego de las derivadas que el glicobacter puede aprovechar para neutralizar con ellas las toxias bacterianas con que los demás microbios producen indoles y fenoles; no, yo no soy sabio, soy soñador impenitente.

Y veo al sabio ruso-francés trabajando ante amplia mesa de lava esmalada, buscando con el hilo de platino esterilizado la glicobacteria entre las deyecciones del perro, haciendo siembras, revisando cultivos, vigilando la estufa de temperatura constante regulada por el termostato; le veo con los ojos brillantes por la fiebre investigadora buscar el remedio heroico contra la decrepitud: la bacteria Gerioterápica.

Y envuélta en gases de susueño sonde á mi mente una visión atávica. Es el mismo, es el alquimista medieval, que en el fondo de su caverna tenebrosa, rodeado de bocales y redomas cuyo rotulado dice: Polvos de Algoré, Tintura de pedernales, estufa de hielo, leche de tierra, licor de lombrices, está hojeando con febril ansiedad un apergaminado florilegio químico y por encima de su cráneo calvo puede leer: Reflexiones físico-mecánicas sobre los principios próximos y remotos de los mixtos.

Está escrito en lengua sabia y dice así: *Sanguinis humani, ex homine juvene, mense maii propter plenitudinem, extracti*. No cabe duda, es el mismo. El que antes buscaba en la sangre humana de un hombre jóven, extrahida durante el mes de mayo, á la proximidad de plenilunio, lo que ahora cree haber encontrado en las heces fecales de un perro. El otro ideal, la ilusión eterna de los sabios que no saben que, para prolongar nuestra existencia, no es necesario el elixir de larga vida.

Juan López de Rego.

F. Guijo DRENEISA CALLE CORDOBA

Sociedad Minera y Metalúrgica

DE PEÑARROYA

Minas y Fundiciones de Plomo y Zinc—Nulleras de la cuenca de Belmez

Abonos y Productos Químicos

Fábrica de Superfosfatos de cal (mineral)

EN PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE (CORDOBA)

Venta de Primeras Materias

PARA LA PREPARACION DE ABONOS

Elaboración de ABONOS Compuestos

PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

== Para pedidos é informes, dirigirse á ==

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya en Peñarroya (Córdoba)

CRÓNICAS CORTAS

LA LIBERTAD DE CONCIENCIA

El trágico han tomado los periódicos republicanos, y naturalmente *El Liberal* más que ninguno, el hecho de haberse instruido sumaria contra un soldado que se quiso arrojarse en el momento de salir, desobediendo las amonestaciones de sus superiores.

Yo creo que los colegas no tienen razón en sus indignadas protestas, y que el soldado, que desobedeció al cabo, al sargento y al oficial, está bien sumariado, bien metido en el calabozo y estará bien castigado si éste es el resultado de la somaria.

Porque no conviene sacar las cosas de quicio, señores republicanos, ni dislocar la realidad en obsequio á la libertad de conciencia.

En primer lugar, es preciso tener presente que, al lado del artículo de la constitución que establece la libertad de conciencia, hay todavía el artículo que dice que la Religión del Estado es la católica. Esta circunstancia obliga á todos los que sirven al Estado á sujetar á aquellos actos del culto católico prescritos por las leyes, por el protocolo, por los reglamentos, por las costumbres.

Un ministro de la Corona, por ejemplo, puede no ser católico, pero mientras ejerce el cargo tiene que someterse á todas las exigencias del artículo de la Constitución que establece como Religión del Estado la Religión católica. Si se celebra unos funerales con carácter oficial en San Francisco el Grande, está obligado á asistir al acto y á arrojarse y á hacer todo cuanto el ritual previene.

¿Qué de particular tiene, por lo tanto, que á un soldado se le obligue á lo que se obliga á un ministro de la Corona?

Y en segundo lugar, no hay que saber muchas cosas para saber que los ciudadanos, durante el período que en virtud de la ley prestan el servicio mi-

litar, no gozan de la plenitud de los derechos constitucionales, ni en España, ni en ninguna nación del mundo. Ni pueden contraer matrimonio, ni pueden ejercer el derecho del sufragio, ni el de asociación, ni el de libre emisión del pensamiento, ni otros varios derechos.

Pero aparte de estas consideraciones, hay otra que deberían atender los colegas tan épicamente indignados. Y es la de que al soldado ese no se le priva de su libertad de conciencia. Cuando ingresó en filas hizo constar que era protestante, y por ello no se le impuso castigo alguno ni ello le sirvió de ningún demérito en el regimiento.

Es que por ser protestante no se puede asistir á un acto de la Religión católica sin violar la conciencia? Me parece que esto es exagerar un poco. Yo comprendería que un creyente de una religión cualquiera se negara á realizar un acto que constituyera un pecado con arreglo á los preceptos de su religión, pero en el caso del soldado ese no puede ser más que una ridiculez, censurable en términos generales y punible, existiendo de por medio los fusos de la disciplina.

¿Dónde iríamos á parar si se empezara el malón del respeto á la conciencia en la forma que pretende ese soldado y cuyas pretensiones con tanto color apoyan los periódicos republicanos? Porque si se tirara de la cuerda para uno, habría que tirarla para todos, y no faltarían religiones y sectas que tendrían en sus estatutos todo lo necesario para destruir las bases todas de la disciplina.

A. Mestres.

Cronica Provincial

De Carcabuey

La feria

En los días 25, 26 y 27 del próximo pasado Julio y con una temperatura bastante baja, se ha celebrado en esta villa la feria, con la mayor animación y mucha aflicción de ferosteros. Hemos tenido el gusto de admirar

luz, en buscar un amor pero, en plantar un árbol, en hacer una casa, en tener un hijo, y en morir risueñamente, al amparo de una cruz entre unas manos buenas y amigas.

Durante muchos años, cierta moza ignorada, rezó todas las noches por un hombre misterioso cuyo nombre había ido olvidando, y de cuyas facciones, vistas durante una semana febril, había ido perdiendo la memoria.

FIN DE COMO LA LUNA, BLANCA...

FOLLETÍN DE "EL DEFENSOR" 21

BIBLIOTECA «PATRIA»

Como la luna, blanca

NOVELA ORIGINAL DE

Luis Antón del Olmet (Artemio)

naútima y espíridida. Le parecía sentirse más jóven, más bueno, más alegre. Miró de nuevo en su redor abriendo mucho los ojos para que nada pudiera escapar á su perspicacia y á su amor. Luego, en voz alta, como si al jurar tomara por testigos al cielo y á la tierra, á la montaña y al Mediterráneo, exclamó:

—¡Barcelona! ¡El anarquista Gil Domestech será tu paladía!

Y rápido, alegre, sin una sombra en el espíritu, corrió hacia Barcelona. Iba pensando en trabajar, en ser fe-

...las niñas de la alta sociedad de Priego, Rute, Calera y Fernán Núñez, que unidas a las que existen en este pueblo, formaron un cuadro de belleza tanta, que mi humilde pluma incapaz de bosquejarlo siquiera, renuncio con pena a tan simpática y difícil tarea.

Como era de suponer nuestros pollos organizaron dos bailes que se efectuaron en los días 26 y 27, en el primitivo Circolo de la Amistad, cuyo precioso salón de verano, habilmente decorado al efecto, parecía un trocito de gloria (1) se bailaron rigurosos y algida que otro vals y se terminó con el día.

También hemos tenido teatro en el que se ha representado por la compañía Calvati Norte, dramas como «Tierra Brava», «Los Niños del Hospicio», y otro; y comedias de los señores Quintana, entre ellas «Genio Alegre» y «Amor y Amorosa»; quedando este vecindario muy complacido de dicha compañía y deseoso de que vuelva pronto.—R. Marín.

De otros pueblos

Defunción

Ha dejado de existir en Priego la virtuosa señora doña María Lezano Iñigo, esposa de don Juan Fernández Gómez.

La fiada, modelo de esposas y de madre amante, deja cuatro hijos en la infancia y uno chico en aquel hogar, feliz un tiempo con sus amores y cuidados.

Dios haya acogido en su seno de misericordia el alma de la virtuosa dama, que cumplió en la tierra sus deberes de esposa y madre con ejemplaridad digna de los más elevados encomios.

Agentes

La Compañía Arrendataria de Contribuciones de esta provincia, ha nombrado a propuesta del señor Receptor de la Zona de Hinojosa del Duque, Auxiliar del mismo a don Antonio Villarreal y Agudo, dejen de cesar al que desempeñaba dicho cargo don Vicente Panigua y Ocano.

Detenidos

En Peñarroya han sido detenidos José Palen del Rey, Ana Toledano Ovejuna y Lidora Redondo Martínez sirvientes de don Diego Rubio García, Diego Moreno Cabrera y don Antonio Aparicio Ruiz por ejercer coacciones contra los dos primeros señores.

Por amenazar

De muerte y tratar de agredir al guardia de la Sociedad minera y metalúrgica de Peñarroya han sido detenidos los vecinos de Pablo Nuevo, Braulio López Sánchez y Luis Fernández Ojeda.

Per hurto

De una gallina y un gallo en una casilla del término de Alcazarón han sido detenidos Luis Sánchez Ruiz y Francisco Cerezo Cerezo.

Incendios

El día 8 del actual se declaró un incendio en el cortijo denominado «Fontana» del término de Santaelia, habiéndose quemado cuatro almizbes de paja de trigo; otros cuatro de paja de habas, tres parvas de trigo, dos graneros de cebada y unas cuarenta y cinco carretadas de leña y varias alambradas, calculándose las pérdidas en 22.400 pesetas.

Incendios

Ha sido detenido en Calera, R. fuel y Antonio Delgado Roldán de 11 y 17 años de edad respectivamente, presuntos autores del incendio ocurrido el día 3 del actual, en la finca denominada «La Viñuela», de aquel término.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Cayetano, fundador.

Jubileo circular

Mañana en la iglesia del Salvador costado por D.ª Elisa Jordán, por su padre.
San Pablo.—Es consagrado al Inmaculado Corazón de María. Desde el 1.º de Agosto tendrá lugar en la referida Iglesia y en honor del Virginal Corazón, un devoto ejercicio en la misa de cinco y media y por la tarde después del toque de oraciones.

Estos periódicos se publica con censura eclesiástica.

BAÑOS DE

La Estrella

MÁLAGA

Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.

Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido.

Médico: D. José Impellitteri, domiciliado, Santa María, núm. 17.

(1) Alado el río bello, el río estaba como al tiempo.

Una fiesta simpática

Las cartas recibidas en la secretaría de la Asociación de antiguos alumnos del Colegio de San Luis Gonzaga en el Puerto de Santa María (Cádiz), revelan un entusiasmo extraordinario por la idea de volver a reunirnos después de muchos años, los antiguos compañeros y amigos de la niñez en el mismo Colegio, de tan gratos y emocionantes recuerdos.

La fiesta promete ser un extremo agradable e interesante. Los que lleguen al Puerto en el tren de Sevilla hasta que tomen el tren que llega a las 7 de la tarde, el día 17 de Agosto.

A las 9 de la noche los actuales alumnos obsequiarán a los recién venidos con una velada literaria musical, representando las preciosas zarzuelas «La música clásica» y «Los dos ciegos».

La fiesta principal será el 18; los antiguos alumnos pasarán todo el día en el Colegio.

El carácter de la fiesta será eminentemente íntimo y de familia. La mañana del 18, se dedicará a sufragos por los muchos antiguos alumnos difuntos.

La comisión organizadora ruega a cuantos antiguos alumnos tengan noticia de estas fiestas, envíen a la Secretaría de la Asociación en el Colegio, nota de su actual paradero para que se les envíe la circular de invitación con el programa e instrucciones.

«Noticias militares», «Kerimán», «Leyenda oriental de Carlos Ortíz», «Espectáculos», y «Observaciones meteorológicas», véanse en cuarta plana.

DE SOCIEDAD

Mañana, San Cayetano celebran sus días entre otras personas don Cayetano Álvarez y Ramírez de Arrellano, don Cayetano Hazaña, D. Cayetano Buz.

—Este año Córdoba ha tenido la satisfacción de que dos de sus hijos hayan sido el número uno de su promoción en dos Academias Militares. De la de infantería y dijimos que fue el número uno don Joaquín Miguel. Hoy hemos sabido que el número uno de la Academia de Ingenieros ha sido para otro hijo de esta provincia don Antonio Espía López, a quien de todas varias felicitamos. El señor Espía ha sido destinado al batallón de ferrocarriles.

—Está en Córdoba el párroco de Santa María la Mayor de Biéna don Rafael Ortiz Sánchez.

—Han firmado sus espousales en Almodóvar del Río la bella señorita María del Pilar Ortiz y el joven don Francisco Espía López.

—Después de haber pasado una temporada en Barcelona, ha regresado a su casa de Fuente Ovejuna doña María Bore, viuda de Fernández Henestrosa, con un simpático y bella hija.

—Está en Córdoba el marqués de las Ollas, presidente de la Sociedad de Productos Esamaltados.

—En el expresado de anoche regresaron de Cádiz, el subintendente jefe del detall de la Fábrica militar de subintendencias de Córdoba, don Clemente García de Castro y su hermosa señora.

—Se encuentra en Cádiz, donde pasará una temporada, el profesor médico de Montoro, don Juan Pozuelo Benítez.

Crónica Local

De interés para el vecindario

Por haber disminuido la producción del veneno de la Torrejilla y con objeto de regularizar el abasto de aguas en las fuentes públicas situadas en las plazas del Salvador, San Andrés, San Pedro y calles de Mucho Trigo, Agustina Moreno y Piedra Escrita, que por falta de presión se están surtiendo en muy deficientes condiciones, se ha autorizado por la alcaldía, que en tanto las presentes circunstancias así lo impongan, se suspenda el suministro a dichas fuentes desde las once de la noche a las cinco de la mañana, manteniéndose en ellas el caño completo durante las demás horas de cada día.

Minera

Don Manuel Muñoz Romero, vecino de Peñarroya, ha presentado en el Gobierno civil de esta provincia una instancia, solicitando se le conceda treinta pertenencias de la mina denominada «Argelia», de mineral hulla, sita en el término de Beimes y en el sitio frente a Sierra Palacio, a orillas del río Guadilao.

D.ª Agustín Perera, ha solicitado la adquisición de 24 pertenencias de mineral cobre, de «Ampliación a Pilar» término de Córdoba.

A los interesados

Los soldados que fueron del Ejército de Cuba Manuel Rodríguez Reyes,

Francisco Morales Garrido y Sebastián Monserrat Fernández, cuyos paraderos se ignoran, se interesan su presentación en el negociado de Quintas de la Secretaría municipal, a fin de hacerles entrega de documentos de su pertenencia. Secretario de Junta de Beneficencia

Se ha adicionado al escalafón de secretarios administradores de la Junta provincial de Beneficencia, don Salvador Marqués Urbano, secretario interino que es de la de Guipuzcoa y palano nuestro.

Para el día del Tránsito

El día de la Anunciación de Nuestra Señora habrá una corrida de cuatro novillos en esta plaza de toros. El ganado es de Naadía y los espadas son Angel Opa Cepita y Eduardo Arias La O, que estuvo anunciado el año pasado en esta plaza, y que no pudo tomar parte, por la grave correa, que le infligió un toro en Mancha Real, (Jaé). Sobresaliente de espada con obligación de banderille José Murillo (el Barberillo).

Precios.—Entrada de mañana, 1'40 pesetas. Sol, 0'70, media de sombra para señoras, niños y militares sin graduación, 1; Idem, id. id. en Sol, 0'50. El impuesto del Timbre es a cargo de la Empresa.

La plaza se abrirá a las tres y media y la corrida empezará a las cinco y media.

Gracias

Hemos sido obsequiados con una bonita carpeta de escritorio que la Sociedad La Mutuelle de France et des Colonies obsequia a sus socios. Agradecemos a don Juan García, inspector de Córdoba y su provincia que tiene su domicilio, Pedregosa 22, su atención para con nosotros.

A cobrar

Se ha recibido en la Jefatura administrativa de esta plaza treinta libramientos para pago de los suministros hechos por los pueblos de la provincia, a fianza del ejército hasta fin de Abril último, pudiendo los apoderados respectivos retirar los talones de pago correspondientes en las oficinas del Parque de Suministros, Tomás Conde, 8, todos los días de día a trece.

Don Manuel Ibarra, 64'20 peseta, por Palma del Río; don Manuel Enriquez, 151'81, por Montoro; don Manuel Jiménez, 39'99, por Puente Jení; don Antonio Caballero, 62'89, por El Carpio; don José Fernández, 127'97, por La Carlota, Bajalana, Villa del Río y Villanueva de Córdoba; don Rafael González, 73'53, por Cañete de las Torres y Posadas; don Rafael Hofmayer, 103'68, por Lucena; don José Velasco, 23'29, por Villafrailes; don Marcos Quintana, 60'09, por Castro del Río; don Salvador Serrano, 13'85, por Almodóvar del Río.

Don José Rodríguez, 36'47, por Aguilar; don Manuel Rojano, 36'47, por Baza; don Manuel Amo, 17'25, por Fuente Ovejuna; don José Rodríguez, 310'05, por Aguilar, don Salvador Serrano, 173'70, por Almodóvar del Río; don Manuel Rojano, 575'72, por Insájar, Baza y Nueva Carteya; don Marcos Quintana, 743'77, por Castro del Río; don José Velasco, 162'50, por Villafrailes y Montilla; don Rafael Hofmayer, 703'10, por Lucena.

Don Rafael González, 661'12, por Belmez, Cañete y Posadas; don Pedro Escribano, 70'52, por Fernán Núñez y La Rambla; don Manuel Enriquez, 903'03, por Espiel y Montoro; don Rafael Zamora, 15, por Hinojosa; don Manuel Ibarra, 996'68, por Palma del Río; don Francisco Castro, 163'24, por Pueblo Nuevo; don Antonio Caballero, 935'14, por El Carpio; don Blas Bejarano, 11'50, por Pozoblanco; don Manuel Jiménez, 304'15, por Carcabuy y Puente Jení; don José Fernández, 520'40, por Bajalana, Carlota y Villa del Río.

Billetes baratos

El Círculo Unión Mercantil gestiona de la Compañía de ferrocarriles andaluces el establecimiento de billetes económicos de ida y vuelta entre Córdoba y Málaga y estaciones intermedias.

En la Audiencia

Mañana se celebrará dos juicios orales y públicos:

Sección primera Rate, inhumación ilegal contra Antonio Ruiz Valverde, que será defendido por el señor Obregón.

Sección segunda, Fuente Ovejuna, atentado contra Sebastián Agrelo Ojeda y otros, que serán defendidos por el señor Molina Albadán.

Los panaderos

Ha vuelto a reunirse la comisión mixta de patronos y obreros panaderos y la junta local de Reformas Sociales, sin llegar a un acuerdo.

Volverán a reunirse el viernes.

Los emigrantes portugueses

Mañana en el correo de Madrid pasará por Córdoba 155 emigrantes portugueses que proceden de Ourense y van a Oádiz. Triste éxodo el de estos pobres venidos!

Patente

Se ha concedido la patente de invención por 20 años por una *aventadora sistema Oano*, a don Antonio Oano López, vecino de Córdoba.

Con carácter oficial

El Alcaide señor Muñoz Pérez, apoyando la iniciativa del Círculo de Unión Mercantil encaminada a que se establezcan billetes económicos directos de ida y vuelta de Córdoba a Málaga y se haga extensivo este beneficio a las estaciones intermedias entre ambas capitales hermanas, ha elevado un razonado oficio a la Dirección de la Compañía de los ferrocarriles Andaluces encareciendo con gran empeño, en nombre del Ayuntamiento que preside y en el suyo propio, la implantación inmediata de aludida mejora que, sobre impulsar los ingresos de dicha empresa por que estimulará el movimiento de viajeros, tienda a favorecer, como lo favorecerá en suma grado, la vida y los intereses comerciales de los pueblos situados en aquel trayecto. Celebraremos que la Compañía de Andaluces desiera a tan justificadas solicitudes, a las que unimos la nuestra y que instaura los servicios que en las mismas se reclaman, siendo así que ellos han de redundar en provecho general y público.

Vacunas

Se han enviado 100 vacunas a Montilla, para combatir algunos casos de viruela allí ocurridos.

Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza a don Juan de Dios Pérez Caballero, de Rute; don Rafael Arco Espinosa y don José Delgado Priego, de Montilla; don Rafael Gázquez Olmo, de Córdoba; don Manuel Muñoz Aparicio y don José Blanco Rubio, de Pozoblanco; don Juan B. Arjona Jiménez y don Antonio Piasencia Graaños de Palenciana; don Segundo Otero Gómez y don Antonio Otero Ortega, de Nueva Carteya.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño, la esposa de nuestro particular amigo el auxiliar del Gobierno militar, don Antonio Rodríguez López.

Servicios de la guardia municipal

La guardia municipal ha comunicado al alcalde lo siguiente:

Que en la madrugada de hoy ardió un árbol en las Margaritas, ignorándose quien sea el autor del daño; que ayer en la Judería se maltrataron Teresa Barrera y Antonio Torres, tirando Teresa una piedra a su adversario haciendo blanco en el transeunte Manuel Gómez Sánchez, que fue curado en la Casa de Socorro, de una contusión leve debajo del ojo derecho; que a las tres de la tarde de ayer detuvo a Miguel Rivera Cañete, que vertió aguas en la fachada de la parroquia de San Francisco; que ayer detuvo a José Moreno Ruiz, vecino de Belalcázar, que en estado de embriaguez insultó a los vecinos de la calle de los Pastores; que en la plaza de San Bartolomé, el año de diez años Manuel García Muñoz, tiró una piedra al de la misma edad José Gaeztero Sampedro, siendo éste curado en la Casa de Socorro de una contusión en la cara; que ayer fue conducido al Hospital de Agudos Manuel Pueyo Luque, que se encontraba enfermo y sin familia en su domicilio Cabezas, 4; que en la tarde de ayer en la plaza de Ovaros, se maltrataron de palabra Dolores Vega Ruiz y Antonia María Aranda; que ayer fue llamado por una vecina de una casa calle Agustina Moreno, manifestándole que se oían voces y gritos en las habitaciones altas, resultando ser una curatela matrimonial; que por el delito don Manuel Garrido han sido inutilizados 24 kilos de fruta a Hexmenegildo Márquez y a Luisa Carmona, que la vendían en malas condiciones; que a las ocho y media de anoche al pasar por la calle Manriquez Rafael Romero, fue mordido en una pierna por un perro de don Antonio López, siendo curado en la Casa de Socorro de una herida leve; que ayer detuvo a Angelita Acebedo Castilla, que en estado de embriaguez insultaba a cuantas personas transitaban por la plaza de San Pedro, y que en esta Jefatura está depositada una bota aparada encontrada en la vía pública por el soldado del Regimiento de la Reina, Joaquín Ortiz Gallardo, el cual la entregó.

Teatro Circo

Mañana se despiden los japoneses. El jueves debutará la diva Elena Font con un cuarteto de ópera reducida. En breve hará su debut la Pastora Imperio y mañana uno de los hermanos

Lara, ballará el zapateado jerezano sobre una mesa. A las funciones acude mucho público.

Patentes denegadas

Han sido denegadas por no llevar todos los requisitos necesarios, las patentes de invención que solicitaron del Ministerio de Fomento, don Francisco Verhees Cobos para «Un precinto especial de hoja de lata para envases de cristal y etiqueta adicional» y don José Urbano Urbano por «Fabricación de jabones de piedra de distintos colores».

Ambos individuos vecinos de Córdoba, tienen dos meses de plazo para poder solicitarlas de nuevo, presentando los documentos precisos.

Para unas oposiciones

Ha sido nombrado del Tribunal que ha de juzgar en las oposiciones para provisión de las auxiliares de la sección de Ciencias de las escuelas Normales de Maestros de Málaga, don José Fernández Jiménez, diputado a Cortes por Montilla.

Demarcaciones

El personal del cuerpo nacional de minas al servicio de esta provincia demarcará del 17 al 24 del actual la de antimonio Rafael, del término de Espiel; la de cobre Segundo Guadalmez y la de hierro María, ambas del término de Montoro; del 25 de Agosto al 1.º de Septiembre las de hierro Anacondá, Franzias, Itain y Concha, todas de Montoro, y del 2 al 9 de Septiembre las de hierro Leda y Lola, de Montoro y la de hierro Las Mesquillas y la de cobre Pepita, de Horraochuelos.

Vigilancia

El ministro de la Gobernación ha telegrafiado a los gobernadores civiles que con motivo del Heencamiento de tropas se ejerza la vigilancia en las estaciones y trenes.

PERDIDA

El domingo 4 del corriente, se extravió de los jardines del Duque de Rivas a Pabellones de la Victoria, y desde estos por las calles Puerta de Gallegos, Concepción, Conde de Gondomar, Plaza de Cánovas, Claudio Marcelo a la Espartería, un impermeable con una moneda de 25 pesetas Isabelina en el centro, la persona que se lo haya encontrado y quiera devolverlo Espartería núm. 8, se le agradecerá muchísimo por ser recuerdo de la familia y se le gratificará bien.

SE ARRIENDA

una casa núm. 10, Romero-Barros, entera ó por pisos y se vende un coche. Darán razón, Plaza del Píetro, número 2, de 8 a 5 de la tarde. 5-5.

CASA EN VENTA

La del núm. 10 calle de la Madera Alta, en esta capital. Para verla é informes, de cuatro a seis y media de la tarde. 4-2

Liquidación

«La Oriental»

Joyería, platería, relojería

Portarse que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público. No obstante y durante el tiempo que exista la liquidación, se admitirán encargos y composturas, como de costumbre. También se manifiesta al público, que establecimiento solo estará abierto, en todo tiempo, desde las ocho de la mañana hasta el anochecer.

Glorosis Anémia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consecutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y carnes cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A. PRIMA FIJA

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado 300.000

Dirección general: Los Madrazos, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguros contra la muerte e inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario, 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisión general de Seguros de 80 de Marzo de 1909

Catellanos y Compañía, S. en C.

Jesús María, núm. 1

Conocionarios para las provincias de Córdoba, Jaén y Badajoz, de las celeberrimas máquinas para coser y bordar

GRITZNER



Estas máquinas están construidas del mejor acero y sus ajustes son tan perfectos, que supora á todas cuantas máquinas se han fabricado hasta el día.

Antes de comprar camas de acero, vean nuestro numeroso surtido en la seguridad de que ahorrarán dinero.

Se hacen composturas garantizadas de toda clase de máquinas para coser.

GRAMOFONOS, DISCOS Y AGUJAS, para todas las marcas.

Clinica especial para el tratamiento de enfermedades

DE

Oidos, Nariz, Garganta, Cirujía

Doctor Navarro

Director del Laboratorio Municipal de Higiene

Realejo 62.-De 9 á 10 de la mañana y á 3 de la tarde.-A los pobres de 3 á 5

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 6 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 85'10. —El 5 por 100 amortizable, á 102'45. —Cédulas hipotecarias, á 102'90. Las acciones del Banco de España, á 448'50. Las de la Tabacalera, á 289'00. Los franceses, á 5'85. Las libras esterlinas á 26'76

Política

Madrid 6 (tres tarde)

Madrid 6 (seis tarde)

Los viajes de García Prieto

El señor Canalejas nos ha dicho que hoy ha conferenciado con el señor García Prieto y que este le ha dicho que viene á Madrid á conferenciar con el subsecretario de Estado.

El señor García Prieto permanecerá en Madrid dos días al lado de su señora y regresará el viernes á San Sebastián para esperar la llegada del monarca que regresará el sábado de Inglaterra.

Consejo

El lunes se celebrará Consejo de ministros en San Sebastián presidido por el Rey.

Alba

El ministro de Instrucción Pública señor Alba ha marchado á Burgos para asistir á la inauguración del intercambio escolar entre alumnos franceses y españoles.

El señor Alba marchará de Burgos á San Sebastián.

Don Pablo pide

Pablo Iglesias ha estado en Gobernación para quejarse al señor Canalejas de la detención de un concejal en Mancha Real.

Conflictos sociales

El gobierno carece de noticias oficiales de la huelga de tranvías de Málaga y de la de ferroviarios de Almería.

Barroso enfermo

El señor Canalejas ha confirmado hoy la noticia de que el señor Barroso se encuentra algo indispuerto en San Sebastián.

El señor Canalejas no podrá marchar por esta causa á Cestona hasta después del lunes próximo.

Exministro

Hoy marcha á San Sebastián el exministro señor Ruiz Valarino.

Almuerzo

Almuerzan hoy juntos los señores Canalejas y Rodríguez.

Regreso

De San Sebastián ha regresado el director general de Obras Públicas señor Zorita.

Qué se proyecta?

Dice el señor Canalejas que está preocupado con los internados portugueses, pues le faltan recursos para sostenerlos.

Estudia el modo de transportarlos á la República Argentina según algunos desean.

En los elementos francamente monárquicos que simpatizan claramente con los realistas portugueses, las palabras de Canalejas han producido cierta impresión, pues hay ya quien duda si lo que se proyecta es una expansión en toda regla, accediendo así á las inexplicables exigencias del excallista Vasconcellos.

Los cadetes

En el primer Consejo de ministros que se celebre se resolverá la cuestión de la ampliación de plazas en las academias militares.

Portugueses que roban

Cáceres.—Han sido detenidos cuatro portugueses que han ingresado en la cárcel. Tres de ellos son republicanos y uno carbonario. Se les acusa del desfalco de la hacienda de Argamanil. Enviaremos más detalles.

Tratado

Mañana termina el plazo para presentar instancias de reclamación al proyectado tratado comercial hispano portugués.

Enseguida la dirección general de Aduanas, hará un extracto de las reclamaciones y procederá á su estudio y á evacuar informe.

Las huelgas en Madrid

La huelga de vidrieros sigue igual. Los patronos han acordado poner un visto á las reclamaciones que los obreros han presentado á las autoridades.

Juzgan los patronos que ya han accedido á cuanto les era lícito y

no están dispuestos á ceder más. Asimismo consideran injusta la huelga, pues la distribución de sus obreros en las obras es cosa que solo compete á los maestros y no á los oficiales.

Algunos patronos trabajan en las obras del Hotel Palace, pues tienen contrato para ultimárlas en fecha fija.

Los maestros han celebrado una reunión á la que han asistido 180 asociados. Los restantes maestros que no han acudido justificaron su ausencia. Tomaron varios acuerdos, siendo el mas importante el de vigilar las obras.

Por su parte los obreros enterados de ello han acordado también ejercer esa vigilancia.

Se espera que la huelga termine pronto por que la mayoría de los obreros no están asociados y aceptarán las bases que proponen los patronos.

La huelga de entarimadores sigue igual.

Los obreros canteros solicitan dos reales más por trabajar en las obras del Cementerio del Este.

A Burgos

Ha marchado á Burgos el jefe delegado del partido jaimista don Bartolomé Feijú.

El por qué de una oposición

“La Epoca”, en su número de hoy dice que si se opone á la ampliación de plazas en las Academias militares es porque no quiere que triunfe el favoritismo y porque la ampliación de plazas es en perjuicio de los que se preparan para el año próximo.

De viaje

San Sebastián.—Hoy ha estado en Miramar cumplimentando á Doña María Cristina el señor García Prieto. Esta tarde marchará á Madrid, después de conferenciar con los Sres González Hontoria, Marqués de Villasinda y Clará.

Que sea militar

A “La Epoca”, parece bien que el residente general de España en Marruecos sea militar.

Triste éxodo

San Sebastian.—El señor Barroso ha recibido noticias de que salen para Cádiz 155 portugueses de los internados en Cuenca. De Cádiz marcharán á la Argentina. Lo que no se ha dicho á los periodistas es si estos emigrados van por su propia voluntad ó se les expulsa.

Barroso á Cestona

San Sebastian.—Mejorado de su indisposición el señor Barroso quizás marche esta tarde á Cestona.

El requeté de Gijón

Gijón.—Son inexactas las versiones telegrafiadas á la prensa madrileña respecto á los disparos de los requetés.

Lo ocurrido fué que los requetés celebraron un mitin en Villaviciosa y al regreso en una trinchera de la carretera estaban emboscados grupos de republicanos que agredieron á los del requeté.

Entonces estos hicieron fuego sobre sus agresores hiriendo á varios.

Marruecos

Una carta

El general Luque visitó esta mañana al señor Canalejas, leyéndole una carta tan extensa como interesante, que le ha dirigido el general Aldave.

Proyectos

El señor Canalejas nos ha dicho que como se acerca el día en que se ha de firmar el tratado, el gobierno, tiene que pensar en muchas cosas, plan futuro, fuerzas que han de quedarse, medidas administrativas que se han de adoptar, etc.

Conferencias

Para todos estos asuntos el gobierno se pondrá al habla con los generales García Aldave y Alfau y con el coronel señor Fernández Silvestre.

Hoy ha hablado el señor Canalejas con el consul de España en Alcazarquivir.

El residente

En los centros oficiales se ha desmentido rotundamente que esté acordado el nombre del jefe que ha de desempeñar el cargo de residente general de España en Marruecos.

Para acordar este nombre es preciso que antes se firme el tratado.

El nombramiento se hará en el mes de Septiembre y coincidirá con el nombramiento que haga el sultan de representante suyo en la zona de influencia española.

Miscelánea

La “Gaceta”,

La de hoy publica el cuestionario del Congreso de Educación popular que ha de celebrarse en Madrid en 1913

De Guerra

El “Diario Oficial del Ministerio de la Guerra”, publica hoy una real orden circular fijando las plantillas de sargentos, brigadas y suboficiales que han de tener todas las unidades, armas y cuerpos del Ejército, con arreglo á la ley de 15 de Julio último.

Desgracia

Oviedo.—En una mina situada en término de Santa María de Linares, ha ocurrido una sensible desgracia.

A causa de un corrimiento de tierras quedaron sepultados varios obreros.

Se acudió con prontitud en su auxilio y se extrajo á Alfonso Rodríguez asfixiado y á Perfecto Costales, con heridas graves. Los demás fueron salvados.

Muerte de un loco

Pamplona.—En Allo, pueblo del partido judicial de Estella, un pobre loco, cuyo expediente para ingresar en un manicomio se estaba incoando, se escapó de la cárcel y dirigiéndose á su domicilio se apoderó de unas armas de fuego, haciendo disparos contra la multitud.

Acudió la guardia civil intimándole á que se rindiera, pero como en vez de rendirse continuara haciendo fuego sobre el público, la guardia civil disparó contra él matándole.

Un suicidio

San Sebastián.—En una carretera próxima, ha sido encontrado el cadáver de Miguel Utrera. Tiene un balazo en la cabeza.

Se supone que se trata de un suicidio.

Anticlericalismo en acción

Oviedo.—Una vez más han mostrado hoy los elementos que ha todas horas tienen en sus labios la palabra libertad, que sólo albergan en su corazón la tiranía.

La autoridad eclesiástica dispuso el traslado de un coadjutor de Las Arenas y los elementos anticlericales á quienes no debía importar el traslado, porque no van á la iglesia, hicieron una cariñosa despedida al trasladado y recibieron hostilmente al nuevo sacerdote.

Como al salir de la iglesia fuese agredido, la guardia civil intervino y los alborotadores agredieron á la guardia civil.

Se les instruye sumaria por desórdenes públicos y agresión á fuerza armada.

Incendio

Zaragoza.—Se ha declarado un violento incendio en un almacén de cereales propiedad de don Mariano Rios y situado en el Arrabal.

El almacén ha quedado destruido. Las pérdidas son enormes.

El rápido de «La Tribuna»

A las cinco menos cuarto salió el rápido que el diario madrileño “La Tribuna”, ha organizado en obsequio de sus lectores.

Todos los que viajan en el tren van gratis.

Los billetes han sido entregados á los que fueron favorecidos en un sorteo. Para tener este derecho se necesitaban 30 cupones.

Los viajeros que han tomado asiento en este tren son 576. Además de los lectores agraciados lleva el tren al director de “La Tribuna”, señor Cánovas Cervantes y al redactor don Alejandro Pérez Luján, principal organizador del tren botijo.

En calidad de invitados van el corresponsal en la Coruña de “La Tribuna”, don Alejandro Barreiro y los directores de todos los diarios locales que hace un par de días llegaron á Madrid accediendo á la galante invitación del periódico citado.

El tren está formado por coches de segunda corridos y ha costado á “La Tribuna”, quince mil pesetas.

En la estación del Norte había á la hora de salir el tren unas mil

personas entre las familias de los expedicionarios y los curiosos.

Los expedicionarios van rebosantes de alegría. Llevan guitarras y otros instrumentos.

Entre las expedicionarias hay muchas mujeres hermosas.

Al salir el tren se dieron vivas á Madrid y á La Coruña.

Notas militares

El “Diario Oficial del Ministerio de la Guerra”, publicará mañana la propuesta de destinos de Sanidad; dos destinos de intendencia, vacantes de herradores y la permuta de unas cruces por el empleo de primer teniente á favor de D. Angel Sánchez.

También se determina la duración de la lanza de caballería,

Campos y mercados

ALORACAJOS

Trigorecio, á 40 reales; cebada, á 28; habas castellanas, á 42; garbanzos superiores, á 120; aceite, á 60; tocino, á 8.

Tendencia del mercado, en alza; tiempo, fresco y variable; estado de los campos, satisfactorio.

OABRA

Trigorecio, de 40 á 45 reales; idem blanquillo, á 40; cebada, á 30; yeros, á 38; habas, á 40; escafia, á 24; aceite, de 47 á 48; vinos de la hoja, de 12 á 22; idem añejo, de 40 á 90; viñagre, de 12 á 18; aguardientes de 20 á 30 pesetas, con derechos pagados.

VILLAVIOIOSA

Hace años que se presenta en este término la filoxera en las viñas, pero no parecía adelantar mucho, pero hoy ya está invadidas la mitad de estos viñedos, particularmente la parte al Norte del pueblo y marcha tan de prisa que pasados dos ó tres años, habrán desaparecido todos, causando la pérdida completa de muchas familias. La parte de Sur del pueblo parece que no se ha contagiado.

Trigorecio, á 44; cebada á 22; garbanzos superiores, á 120; idem regulares, á 100; idem duros, á 80; aceite, á 50; vino, de 14 á 30; tocino á 10 kilo.

Tendencia del mercado, alza; tiempo, fresco.

POZOBLANCO

Trigo, á 10'25; pesetas; cebada, á 6'50; avena, á 5'50; habas, á 11; garbanzos, á 27; aceite en los molinos, á 12; chícharos, á 11'75; centeno, á 8; jamón, á 28; tocino, á 26 y carnes de mado, á 1'80.

SAN SEBASTIAN

DE LOS BALLESTEROS

Trigorecio, á 48; idem blanquillo, á 42; cebada, á 30; habas castellanas, á 40; idem morunas, á 40; escafia, á 24; garbanzos superiores, á 100; idem regulares, á 90; idem duros, á 80; aceite, á 38; carnes de borrego, á 4'60, y tocino, á 8.

Tendencia del mercado, en alza; tiempo, hermoso, y estado de los campos, regular.

Mundo Gráfico

En la número de este periódico es un nuevo éxito para el mismo. El de esta semana es verdaderamente primoroso, tanto por las fotografías que lo ilustran como por su admirable estampación.

Contiene las siguientes notas de actualidad: El Rey revisando las fuerzas de la escuadra, en Santander.—Las fiestas de Valencia.—Don Alfonso XIII en el “Giralda”.—Carnavales en San Sebastián.—Los pascos de la Reina madre.—La muerte del Emperador del Japón.—Antebras de la escuadra francesa.—Fuentes después de su cogida.—La vuelta de “Conejito” al torero.—El crimen de Castellón, en Sevilla.—Ochoque de automóviles en Alcoy, etc., etc.

El texto es, como siempre, muy ameno é interesante.

Dinero barato

Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantan fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar dehesas y otras fincas y para cortar pleitos.

Para informes personalmente á don José Jurado González, Calle de Julio Burell (antes Manueles), 8, B. bajo, izquierda.

CONSEJO JOSÉ BURELL, HIJO

TORIL, 1, 84 y 1

Presión de venta al público desde el 3 de Agosto hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2'00, idem mesa sin hueso á 2'72

Ternera con hueso, á 2'30, idem mesa sin hueso á 3'30.

Macho, 1'56.

Borrego, 1'70

Pan extra catalán, á 0'40 kilo; idem 1.º, á 0'34; idem de familia ó labor á 30.

Tocinos para fuera: Tocino añejo á 80 reales los once y medio kilos, salado á 100, idem para dentro.

Imprenta: «El Defensor» Amb osio Morales, 6

(c) Ministerio de Cultura 2007

CHOCOLATES DE CONFIANZA
DEMETRIO CABRERA
 Alfarceros. S. A.
POZOBLANCO.
 Gramos. Reales.

Timbre que llevan en las cubiertas los Chocolates de Confianza de Hijos de Demetrio Cabrera.
 Suplicamos á nuestros clientes se fijen bien, á fin de evitar equivocaciones.
 También invitamos al público en general á que visite nuestra fábrica para que vea por sí tanto lo higiénico de nuestros locales y aparatos, como los productos que se emplean en la elaboración de nuestros chocolates.

Muestras gratis con solo pedir las, y precios especiales á los Sres. Curas párrocos y comunidades religiosas. Grandes descuentos al comercio

El Defensor de Córdoba
 Diario católico de noticias

Preco de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.
 Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.
 Esquelas de defunción: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos id., 20, y á tres id., 60. En tercera plana, á una columna, 10 ptas.; á dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta
 Ambrosio de Morales, 6 Teléfono, 70

Agencia Universal de ANUNCIOS
 para todos los periódicos de España, Europa y Américas
 1.ª de España - Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP. A.
 BARCELONA
 Publicidad de todas clases
 Precios económicos

Antigua Fundición de Campanas
 Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos años en los Boletines Científicos especialmente en Andalucía

Alcación pura de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Traso matemático en toda forma de campanas.
 Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Océros), etc., etc.
 Esta casa no tiene que ver nada con otras que di su nombre á ella. Para todo dirijase á la casa constructora. Pídase catálogo ó presupuesto á la casa Linares de Carabanchel Bajo Madrid

Kerimáh
 LEYENDA ORIENTAL
 (Continuación)

Hizo lo suyo, y el punzón, sumamente agudo, quedó apenas sujeto en la superficie del disco; anotó el sabio el número del sector y mandó á Kerimáh que cogiera al azar un libro de entre un gran número de ellos que había en fila sobre el suelo, y eran todos iguales, con el mismo número de páginas y las mismas predicciones, variando sólo en que cada uno comenzaba por las dos últimas páginas del anterior, y cada dos páginas contenían 36 predicciones iguales á las de las páginas correspondientes de los otros libros.

Obedeció Kerimáh, y abrió el libro á la suerte, y en la sentencia, cuyo número correspondía al del sector del disco donde había clavado el punzón, leyó:

«Está escrito que no lograrás tus propósitos; decidete á marchar, y acaso otro sufra la suerte amarga que aquí te espera.»

«Lo sabes todo» dijo el sabio «sigue tu sino, que es temerario

oponerse á los designios de Alá, y señalándola la puerta, la mandó salir.

Habia regresado Abderramán de su expedición, y el poeta Abul M. kschí, que le había acompañado compuso una casida (1) de tres canciones, celebrando la pericia, el valor y gentileza del Emir, á quien gustó extraordinariamente y habiendo preguntado al poeta qué quien como recompensa daría sus elogios, Abul M. kschí le dijo:

«Señor, una esclava tienes enferma y á punto de morir; yo estoy solo y no tengo quien me sirva; regálemela, y si sana, tendré servidumbre.»

Kerimáh era la esclava enferma; desde la visita al astrólogo había caído en una gran postración, y la consumía la fiebre.

El Emir accedió, y en el Palacio nadie opuso la menor indicación. ¿Qué podía valer una esclava enferma?

Los Príncipes Hxam y Suleimán se burlaron de la humorada del poeta.

Pero la esclava sanó, y Abul M. kschí la tomó por esposa, y poco tiempo después era madre;

(1) Un poema.

ya si bella era antes, más hermosa estaba aún después de casada, y entonces el poeta escribió una sátira burlándose de los Príncipes y refiriendo sus amores con la esclava.

El Príncipe Euleimán, vengativo y cruel, le mandó sacar los ojos para que no volviera á enamorarse de las esclavas de los Príncipes.

Carlos Ortí.
 (Se continuará)

Noticias militares

ENFERMO
 Ha marchado á Tarifa con licencia por enfermo, el primer teniente del Regimiento de la Reina don José Enriquez Ramírez.

PARA TALLAR
 La Comisión Mixta de Reclutamiento ha solicitado se nombre cuatro sargentos, para las operaciones de tallar á los reclutas condicionales.

GENERAL
 Ha solicitado autorización para trasladarse á Toledo el general de División don Antonio Monroy Ruiz.

LICENCIA
 El segundo teniente de cazadores de Segorbe don Antonio Doplas Vázquez, que se encuentra en esta plaza con licencia por enfermo, ha solicitado prórroga á la misma.

ARRENDAMIENTO
 Se hace de un cómodo y es cioso local, situado en sitio céntrico de la ciudad, y cercano á la estación, con inmejorables condiciones para desarrollar industria, negocio y oficinas. Informarán, San Nicolás, 16. 10-8

Instituto General y Técnico de Córdoba
 Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	40 20
Id., id. á la sombra y al aire libre.	43 30
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	14 70
Id. media á la sombra y al aire libre.	25 30
Oscilación.	17 40
Agua de lluvia en milímetros.	0 00
Agua evaporada en milímetros.	11 60

OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica, en mm. á 0°.	753 00
Temperatura á la sombra.	23 00
Id. de termómetro húmedo.	16 00
Tensión del vapor.	10 00
Humedad relativa.	48 00
Estado del cielo.	Despejado
Dirección del viento.	N. O.
Fuerza.	Ventolinas
Velocidad en kilómetros.	99

Córdoba 6 de Agosto de 1912.-El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.

El Defensor se vende en Madrid en el kiosco del Debate, calle de Alcalá, frente á las Calatravas.

MAQUINA DE ESCRIBIR CONTINENTAL
 Cintas, papeles de copiar y demás útiles de escritorio de The Carter's Ink Company.—Depósito en Córdoba: LA VERDAD.—Gondomar número 7.

Para anuncios baratos A. REYES MORENO.—Carretas 47, Madrid.

Para anuncios bien comprobados A. REYES MORENO.

Eduardo Navarro y Hnos.—Montilla
VINOS FINOS
 Pedid la marca GLADIADOR

PAPEL
 En esta Administración se vende por arrobas.

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes
Banco Aragonés
 Seguros dotales para niños y niñas
Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo
Mútua Española Constituida bajo el patronato del "Banco Aragonés, de Zaragoza.—Asociación de previsión y socorro.—Seguros para su caso de enfermedad, invalidez y muerte.

PIDANSE DETALLES
 Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén
Don Antonio Corrote
 Oficinas: calle Alfarcos, núms. 28 y 30 CORDOBA

Carne líquida
 DEL
Dr. Valdés García, de Montevideo
 Tónico - Nutritivo Incomparable
 para combatir la anemia, debilidad general, para convalecencias y tratamiento de la tisis — — —
 = De venta en todas las Farmacias y Droguerías =
 Agente exclusivo en España y Portugal: LUIS ANDREU, Barcelona

NO MAS PURGAS
Supositorios "VICTORIA,"
 á la glicerina solidificada

Los SUPOSITORIOS "VICTORIA" constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derretimiento completo.—4.ª Acción osmótica y descongostiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino, para los SUPOSITORIOS "VICTORIA". Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.

Depositario en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar 2.

POLVOS NOËL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones de la piel. NOËL evita sudor y mal olor en pies y sobacos.

NOËL suaviza y entona la piel.
 NOËL para los caballeros, después de afeitarse, es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección.
 NOËL el mejor para la toilette de señoras.

NOËL es indispensable después del baño y muy agradable.
 NOËL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exigid NOËL.

NO DEJARSE SORPRENDER POR OTRAS MARCAS

De venta en todas las buenas Droguerías, Perfumerías y Farmacias de todas partes.
 Unico Agente en España y América Latina: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.
 De venta en CORDOBA: Señores Fuentes Hermanos; Droguería Unión Farmacéutica Cordobesa; Droguería de D. Francisco López Ruiz García; Viuda de Urbano, y entodas las buenas Farmacias Droguerías y Perfumerías de la provincia.

Nerviosos!
 Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayaquil y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositario en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar, n.º 2, Farmaci

FERNANDO GUIJO
 Cirujano Dentista

Gondomar sin n.º
 Desde está la fotografía